
Escritos y noticias del Papa Francisco 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegación de Medios de Comunicación Social 

 

 

 

Información sobre el Santo Padre 

(14 al 19 de marzo de 2015) 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Escritos y noticias del Papa Francisco 
 

 
 

JUEVES, 19 de marzo de 2015 
 

El Santo Padre reza por las víctimas del atentando en 

Túnez 
 

A través del Secretario de Estado, el Papa ha enviado un telegrama al 

arzobispo de la ciudad, donde condena todos los actos contra la paz y la 

sacralidad de la vida humana 
 

Ciudad del Vaticano, 19 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 227 hits 

 

El papa Francisco ha querido mostrar su cercanía a las víctimas del atentado terrorista 

ocurridos ayer en Túnez que dejaron al menos 23 fallecidos y varios heridos. De este 

modo, ha enviado un telegrama al arzobispo, monseñor llario Antoniazzi, por medio del 

Secretario de Estado, el cardenal Pietro Parolin. 

 

Así, el telegrama indica que al ser informado Francisco sobre el grave ataque terrorista 

que afectó a la ciudad de Túnez ayer y que ha causado numerosos muertos y heridos, el 

Papa reitera “su firme condena de todos los actos contra la paz y la sacralidad de la vida 

humana”. Al mismo tiempo se une en oración con el dolor de las familias de las 

víctimas, de todos los afectados por esta tragedia, y de todo el pueblo tunecino”. 

Finalmente, le pide al Señor que “acoja en su paz a los muertos y consuele a los que 

están gravemente heridos”.   

 

Este miércoles, dos hombres armados intentaron entrar en la sede del Parlamento y, al 

no conseguirlo, entraron en el Museo Nacional del Bardo. Allí mataron a varias 

personas antes de ser abatidos por las fuerzas de seguridad. Entre los fallecidos se 

encontraban varios turistas extranjeros procedentes de Colombia y España entre otras 

nacionalidades. 

 

Por su parte, monseñor Ilario Antoniazzi, en declaraciones a Radio Vaticano ha 

asegurado que “estamos cerca de quien sufre, cerca de las familias de aquellos que han 

muerto y de quienes han resultado heridos”. Además, señala que “esta no es la 

expresión del pueblo tunecino que no logra entender que en estos momentos haya 

habido personas heridas y asesinadas. El pueblo tunecino es un pueblo acogedor y 

bueno”. 

 

A propósito de si este episodio pone en peligro el recorrido de democracia, el prelado 

asegura que “el peligro está siempre, porque hay muchas células del Estado Islámico 

aquí, aunque no sepamos donde están; pero no debemos olvidar que el pueblo tunecino 

es un pueblo de cultura que ama la paz y esto nos da mucha esperanza”. La primera 

reacción --ha explicado el arzobispo-- ha sido la de manifestar el apoyo al gobierno y el 

rechazo de lo sucedido. 
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El papa Francisco felicita a Benedicto XVI por su 

santo 
 

El papa emérito a su vez, le ha agradecido por estos dos años de su 

Pontificado 
 

Ciudad del Vaticano, 19 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 874 hits 

 

Esta mañana, fiesta de san José, el santo padre Francisco ha llamado por teléfono 

al papa emérito Benedicto XVI, para felicitarle en el día de su onomástico. 

 

A su vez, el papa emérito Joseph Ratzinger le ha felicitado porque hoy se cumplen dos 

años de su pontificado. Precisamente, el papa Francisco eligió la festividad de san José, 

para celebrar la misa de que dio inicio a su servicio como sucesor de Pedro.  

 

Benedicto XVI se encuentra viviendo retirado en el monasterio Mater Ecclesiae, 

ubicado en el interior del Vaticano, donde lleva una vida de oración, y del cual ha salido 

o visto en público en muy pocas oportunidades. 

 

''Soy un simple peregrino que inicia la última etapa de su peregrinación en esta tierra'' 

dijo al hablar por última vez al público desde el balcón de Castel Gandolfo. 

 

 

 

El regalo del Papa a las familias necesitadas de una 

periferia romana 
 

Pertenecen al barrio Tor Bella Monaca, donde el Santo Padre visitó la 

parroquia el pasado domingo 8 de marzo. Fueron 500 kilos de alimentos 
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El papa Francisco ha enviado más de 500 kg de alimentos a la asociación Medicina 

Solidale para las familias en dificultad de Tor Bella Monaca, un barrio de la periferia de 

Roma que el Santo Padre visitó el pasado 8 de marzo.  

 

Los paquetes de víveres serán distribuidos el sábado 21 de marzo a las 9.00 en la sede 

de la asociación. Monseñor Konrad Krajewski, limosnero pontificio, será el encargado 

de entregar tomates, legumbres en lata, queso, cereales y mermeladas. 

 

Lucia Ercoli, directora de la asociación, ha indicado en un comunicado que ha sido “una 

verdadera sorpresa cuando nos ha llegado la llamada que nos anunciaba la llegada de los 

alimentos para las familias más pobres del barrio”. El Papa --indica-- no se ha olvidado 

de nosotros y a 10 días de su visita a Tor Bella Monaca ha querido dar un signo de su 

cercanía a quien se encuentra en dificultad. 
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Además, asegura que “no soy una teóloga, pero con estos gestos de misericordia el Papa 

ha dado un anticipo sobre el Año Santo extraordinario y por esto le damos gracias de 

corazón por haber donado esperanza a tantos personas que viven en el sufrimiento y en 

la marginación”. 

 

En Italia no existen las 'villas miseria', 'bidon villes' o 'asentamientos de emergencia', 

gracias también a las casas populares, pensiones sociales, y a los varios amortiguadores 

sociales existentes. Pero en los últimos años debido a la crisis económica que golpeó 

primero a Estados Unidos y después a la Unión Europea  -- y que comienza a ser 

superada--, los sectores sociales más vulnerables han sufrido particularmente. 

 

 

 

MIÉRCOLES, 18 de marzo de 2015 
 

Texto completo de la catequesis del Papa en la 

audiencia del miércoles 18 de marzo'¿Tenemos como 

los niños la capacidad de reír y llorar 

espontáneamente?' pregunta Francisco 
 

Ciudad del Vaticano, 18 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 821 hits 

 

Publicamos a continuación la catequesis del Santo Padre durante la audiencia general de 

este miércoles. 

 

¡Queridas hermanas y hermanos, buenos días! 

 

Después de haber pasado repasado las distintas figuras de la vida familiar -madre, 

padre, hijos, hermanos, abuelos-, quisiera concluir este primer grupo de catequesis sobre 

la familia hablando de los niños. Lo haré en dos momentos: hoy me detendré sobre el 

gran don que son los niños para la humanidad. Es verdad. Gracias por aplaudir. Son el 

gran don de la humanidad, pero también son los grandes excluidos, porque ni siquiera 

les dejan nacer. Y la próxima semana sobre algunas heridas que lamentablemente hacen 

mal a la infancia.  Me vienen a la mente los muchos niños que he encontrado durante mi 

último viaje a Asia: llenos de vida, de entusiasmo y, por otra parte, veo que en el mundo 

muchos de ellos viven en condiciones indignas. De hecho, por cómo son tratados los 

niños se puede juzgar a una sociedad. Pero no solo moralmente, también 

sociológicamente. Si un sociedad libre, o una sociedad esclava de intereses 

internacionales. 

 

En primer lugar los niños nos recuerdan a todos que, en los primeros años de la vida, 

hemos sido totalmente dependientes de los cuidados y de la bondad de los otros. Y el 

Hijo de Dios no se ha ahorrado este paso. Es el misterio que contemplamos cada año, en 

Navidad. El pesebre es el icono que nos comunica esta realidad en la forma más sencilla 

y directa. 

 

Es curioso, Dios no tiene dificultad a hacerse entender por los niños, y los niños no 

tienen problemas para entender a Dios. No por casualidad en el Evangelio hay algunas 
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palabras muy bonitas y fuertes de Jesús sobre los “pequeños”. Este término, 

“pequeños”, indica a todas las personas que dependen de la ayuda de los otros, y en 

particular a los niños. Por ejemplo Jesús dice: “Te alabo, Padre, Señor del cielo y de la 

tierra, por haber ocultado estas cosas a los sabios y a los prudentes y haberlas revelado a 

los pequeños”. Y también: “Cuídense de despreciar a cualquiera de estos pequeños, 

porque les aseguro que sus ángeles en el cielo están constantemente en presencia de mi 

Padre celestial”. 

 

Por tanto, los niños son en sí mismos un riqueza para la humanidad y para la Iglesia, 

porque nos llaman constantemente a la condición necesaria para entrar en el Reino de 

Dios: la de no considerarse autosuficientes, sino necesitados de ayuda, de amor, de 

perdón. Y todos estamos necesitados de ayuda, amor y perdón. Todos. Los niños nos 

recuerdan otra cosa bonita, nos recuerdan que siempre somos hijos: también si uno se 

convierte en adulto, o anciano, también si se convierte en padre, se ocupa un puesta de 

responsabilidad, por encima de todo esto permanece la identidad de hijo. ¡Todos somos 

hijos! Y esto nos lleva siempre al hecho de que la vida no nos la hemos dado solos, sino 

que la hemos recibido. El gran don de la vida, es el primer regalo que hemos recibido. 

La vida. A veces corremos el peligro de vivir olvidándonos de esto, como si nosotros 

fuéramos los dueños de nuestra existencia, y sin embargo somos radicalmente 

dependientes. En realidad, es motivo de gran alegría escuchar que en cada edad de la 

vida, en cada situación, en cada condición social, somos y permanecemos hijos. Este es 

el principal mensaje que los niños nos dan, con su misma presencia. Solamente con la 

presencia recuerdan que todos nosotros y cada uno de nosotros somos hijos. 

 

Pero hay muchos dones, muchas riquezas que los niños llevan a la humanidad. 

Recuerdo solo algunos. Llevan su modo de ver la realidad, con una mirada confiada y 

pura. El niño tienen una espontánea confianza en el papá y en la mamá, y tiene un 

confianza espontánea en Dios, en Jesús, en la Virgen. Al mismo tiempo, su mirada 

interior es pura, aún sin contaminar por la maldad, la duplicidad, lo que ensucia la vida 

que endurece el corazón. Sabemos que también los niños tienen el pecado original, que 

tienen sus egoísmos, pero conservan una pureza, una sencillez interior. 

 

Los niños no son diplomáticos, dicen lo que sienten, dicen lo que ven, directamente. Y 

muchas veces ponen a sus padres en dificultad. ‘Esto no me gusta porque es feo’, 

también delante de las personas. Pero los niños dicen lo que piensan. No son personas 

dobles, aún no han aprendido esa ciencia de la duplicidad, que nosotros adultos hemos 

aprendido. 

 

Los niños, además en su sencillez interior, llevan consigo la capacidad de recibir y dar 

ternura. Ternura es tener un corazón “de carne” y no “de piedra” como dice la Biblia. La 

ternura es también poesía: es “sentir” las cosas y los acontecimientos, no tratarlos como 

meros objetos, solo para usarlos, porque sirven. 

 

Los niños tienen la capacidad de sonreír y de llorar. Algunos, cuando los tomo para 

besarles sonríen. Otros me en de blanco, creen que soy el médico y que voy a ponerles 

la vacuna y lloran, pero espontáneamente. Los niños son así. Reír y llorar, dos cosas que 

en nosotros grandes a menudo “se bloquean”, ya no somos capaces Y muchas veces 

nuestra sonrisa se convierte en una sonrisa de cartón, algo sin vida, una sonrisa que no 

es vivaz, también una sonrisa artificial, de payaso. Los niños sonríen espontáneamente, 

y lloran espontáneamente. Depende siempre del corazón. Nuestro corazón se bloquea y 
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pierde a menudo esta capacidad de sonreír y llorar. Y entonces los niños pueden 

enseñarnos de nuevo a sonreír y a llorar. Debemos preguntarnos a nosotros mismos, 

¿sonrío espontáneamente, con frescura, con amor o mi sonrisa es artificial? ¿Aún lloro, 

o he perdido la capacidad de llorar? Son dos preguntas muy humanas que nos enseñan 

los niños. 

 

Por todos estos motivos Jesús invita a sus discípulos  a hacerse como niños porque “a 

quien es como ellos pertenece el Reino de Dios”. 

 

Queridos hermanos y hermanas, los niños llevan vida, alegría, esperanza, también 

disgustos, pero la vida es así. Ciertamente llevan también preocupaciones y a veces 

problemas; pero es mejor una sociedad con estas preocupaciones y estos problemas, que 

una sociedad triste y gris porque se ha quedado sin niños. Y cuando vemos que el nivel 

de nacimiento de una sociedad apenas llega al 1 por ciento, podemos decir que esta 

sociedad es triste, es gris porque se ha quedado sin niños. 

 

Texto traducido y transcrito por ZENIT 

 

 

 

MARTES, 17 de marzo de 2015 
 

Francisco en Sta. Marta: la Iglesia siempre con las 

puertas abiertas 
 

En la homilía de este martes, el Santo Padre ha advertido que lo que hace 

el Espíritu Santo en el corazón de las personas, lo destruyen los cristianos 

con psicología de doctores de la ley 
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La Iglesia es la casa de Jesús, una casa de misericordia que acoge a todos, y por tanto no 

un lugar del cual los cristianos puedan cerrar las puertas. Esta ha sido la advertencia que 

el santo padre Francisco ha hecho esta mañana en la homilía de Santa Marta. 

 

La reflexión del Papa ha comenzado por el agua, protagonista de las lecturas litúrgicas 

del día. “El agua que sana”, la ha llamado Francisco, que comenta la descripción que el 

profeta Ezequiel hace del goteo que surge en el umbral del templo, que se convierte en 

el exterior en un torrente impetuoso y en cuyas aguas ricas de peces cualquiera podrá 

ser sanado. Y el agua descrita de la piscina de Betzatà, descrita en el Evangelio, cerca 

de la cual hay un paralítico desde hace 38 años entristecido --y según Francisco también 

un poco “perezoso”-- que no ha encontrado nunca la forma de hacerse sumergir cuando 

las aguas se mueven y por tanto buscar la sanación. Así, el Papa ha explicado que Jesús 

sin embargo lo sana, y lo anima a “ir adelante”, pero esto desencadena la crítica de los 

doctores de la ley porque la sanación tuvo lugar un sábado. Una historia que sucede 

muchas veces también hoy. 
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De este modo, el Pontífice ha indicado que “un hombre, una mujer, que se siente 

enfermo en el alma, triste, que ha cometido muchos errores en su vida, y en un cierto 

momento siente que las aguas no se mueven, está el Espíritu Santo que mueve algo, o 

escucha una palabra o… ‘Ah, ¡yo quisiera ir!’... Y tiene coraje y va”. Y cuántas veces 

hoy --ha advertido--  en las comunidades cristianas se encuentran las puertas cerradas. 

‘Pero tú no puedes, no, tú no puedes. Tú te has equivocado aquí y no puedes. Si quieres 

venir, ven a misa el domingo, pero quédate ahí, no hagas más’. Por eso, el Santo Padre 

ha observado que lo que hace el Espíritu Santo en el corazón de las personas, lo 

destruyen los cristianos con psicología de doctores de la ley. 

 

Nuevamente, ha recordado que la Iglesia tiene siempre las puertas abiertas. “Es la casa 

de Jesús y Jesús acoge. Pero no solo acoge, va a encontrar a la gente como fue a buscar 

a este. Y si la gente está herida, ¿qué hace Jesús? ¿Le regaña por estar herida? No, va y 

lo carga sobre los hombros. Y esto se llama misericordia. Y cuando Dios regaña a su 

pueblo --’Misericordia quiero, no sacrificios’-- habla de esto”, ha explicado el Papa. 

 

A continuación, ha preguntado: “¿quién eres tú para cerrar la puerta de tu corazón a un 

hombre, a un a mujer que quiere mejorar, volver al pueblo de Dios, porque el Espíritu 

Santo ha tocado su corazón?”. Así, Francisco ha pedido que la Cuaresma ayude a no 

cometer el error de quien desafió el amor de Jesús hacia el paralítico solo porque era 

contrario a la ley. 

 

Al concluir la homilía, el Papa ha invitado a pedir al Señor en la misa “por nosotros y 

por toda la Iglesia”, o sea “una conversión hacia Jesús, una conversión a Jesús, una 

conversión a la misericordia de Jesús. Y así la ley será plenamente cumplida, porque la 

ley es amar a Dios y al prójimo, como a nosotros mismos”. 

 

 

 

El Papa pide a los obispos nigerianos que no se cansen 

de hacer el bien 
 

El Santo Padre escribe una carta para animar a esta nación en la dificil 

situación que les está tocando vivir 
 

Ciudad del Vaticano, 17 de marzo de 2015 (Zenit.org) Rocío Lancho García | 370 

hits 

 

Nigeria, conocida como el “gigante de África” está destinada a jugar un rol de primer 

plano no solo en ese continente, sino en el mundo entero. Así lo asegura el Santo Padre 

en un carta enviada a los obispos de este país en vista de la “situación vivida 

actualmente en vuestro país”. 

 

Así como recuerda el Papa, en estos últimos años Nigeria ha experimentado un fuerte 

crecimiento en el plano económico pero al mismo tiempo se ha tenido que enfrentar a 

graves dificultades, entre las cuales, nuevas y violentas formas de extremismo y 

fundamentalismo, por cuestiones étnicas, sociales y religiosas. Por eso, recuerda el Papa 

que “muchos nigerianos han sido asesinados, heridos y mutilados, secuestrado y 

privados de todo: de los seres queridos, de la propia tierra, de los medios de 
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subsistencia, de su dignidad, de sus derechos. Muchos no han podido volver a sus casas. 

Creyentes, tanto cristianos como musulmanes, se han unido por un trágico fin, mano de 

personas que se proclaman religiosas, pero que abusan de las religiones para hacer una 

ideología de plegar a los propios intereses de opresión y de muerte”. 

 

El grupo extremista Boko Haram está provocando la muerte de cientos de personas en 

este país, así como secuestros y violaciones, sembrando el terror en Nigeria. Sin ningún 

tipo de distinción, atacan escuelas y poblados enteros. En medio de esta situación 

inestable, están previstas las elecciones para el día 28 de marzo.  

 

El Papa asegura en su misiva que está cerca de ellos y de cuantos sufren: “cada día os 

llevo en mi oración”. Además, recuerda que la paz no es solo la ausencia de conflictos o 

resultado de algún compromiso político o fatalismo resignado. “La paz para nosotros es 

un don que viene de lo Alta, es Jesucristo mismo, Príncipe de la Paz, Aquel que ha 

hecho de los dos un solo pueblo”, afirma el Santo Padre. 

 

A propósito, Francisco expresa un sincero agradecimiento, porque “en medio de tantas 

pruebas y sufrimientos, la Iglesia en Nigeria no cesa de testimoniar la acogida, la 

misericordia y el perdón”. “No os canséis de hacer el bien”, implora el Santo Padre. 

 

A sus hermanos en el episcopado, el Pontífice pide que vayan adelante con ánimo y 

perseverancia por el camino de la paz. Y así, exclama: “¡Acompañad a las víctimas! 

¡Socorred a los pobres! ¡Educad a los jóvenes! ¡Haceros promotores de una sociedad 

más justa y solidaria!” 

 

 

 

LUNES, 16 de marzo de 2015 
 

Francisco en Sta. Marta: 'Dios está enamorado de 

nosotros, sueña con nosotros' 
 

En la homilía de este lunes, el Santo Padre explica que creer es hacer 

espacio al Señor para que venga y me cambie 
 

Ciudad del Vaticano, 16 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 2481 hits 

 

Dios está enamorado de nosotros y somos su sueño de amor y esto no lo puede explicar 

ningún teólogo. Así lo ha afirmado el Santo Padres en la homilía de esta mañana en 

Santa Marta. 

 

En la primera lectura de hoy, del profeta Isaías, el Señor dice que creará “cielo nuevo y 

tierra nueva”. Por eso, el papa Franciso afirma que la segunda creación de Dios es aún 

más “maravillosa” que la primera, porque “cuando el Señor ‘rehace’ el mundo 

estropeado por el pecado” lo ‘rehace’ en Jesucristo. Y en este renovar todo, Dios 

manifiesta su gloria inmensa. 

 

El Pontífice lo ha explicado así. “Vemos que el Señor tiene mucho entusiasmo: habla de 

alegría y dice una palabra: ‘gozaré de mi pueblo’. El Señor piensa en eso que hará, 

http://www.zenit.org/
http://www.zenit.org/es/authors/redaccion


Escritos y noticias del Papa Francisco 
 

 
 

piensa que Él, Él mismo estará en la alegría de su pueblo. Es como si fuera un ensueño 

del Señor: el Señor sueña. Tiene sus sueños. Sus sueños sobre nosotros. ‘Ah, qué bonito 

será cuando nos encontremos todos juntos, cuando nos encontremos allí o cuando esa 

persona, esta otra... aquella otra caminará conmigo. ¡Yo disfrutaré en ese momento!” De 

este modo, el Santo Padre ha dado un ejemplo que puede ayudar: como si una chica con 

su novio o el chico con su novia pensara ‘cuando estemos juntos, cuando nos 

casemos...’ Es el ‘sueño’ de Dios. 

 

Además, ha querido recordar en la homilía que “Dios piensa en cada uno de nosotros” y 

“piensa bien, nos quiere, ‘sueña’ con nosotros. Sueña con la alegría con la que gozará 

con nosotros. Por esto el Señor quiere ‘re-crearnos’ hacer nuevo nuestro corazón, ‘re-

crear’ nuestro corazón para hacer triunfar la alegría”. 

 

“¿Lo habéis pensado?”, se pregunta Francisco, y responde: ‘¡El Señor sueña conmigo! 

¡Estoy en la mente, en el corazón del Señor! ¡El Señor es capaz de cambiar mi vida!” Y 

hace muchos planes, explica Francisco. “Fabricaremos casas, plantaremos viñas, 

comeremos juntos”... estas son ilusiones que hace solamente un enamorado. Y aquí el 

Señor se muestra enamorado de su pueblo, ha proseguido el Papa. Al respecto, el Santo 

Padre ha indicado que cuando el Señor dice a su pueblo: “Yo te he elegido no porque 

seas el más fuerte, el más grande, o el más poderoso. Sino que te he elegido porque eres 

el más pequeño de todos. También puede decir: el más miserable de todos. Yo te he 

elegido así”. Y esto --ha observado el Papa-- es amor. 

 

El Papa ha insistido en que “Dios está enamorado de nosotros” al comentar el pasaje del 

Evangelio sobre la sanación del hijo del funcionario real. “Creo que no haya ningún 

teólogo que pueda explicar esto: no se puede explicar. Sobre esto solo se puede pensar, 

escuchar y llorar de alegría. El Señor nos puede cambiar”. 

 

¿Y qué debemos hacer?, se ha preguntado el Papa. La respuesta: Creer. “Creer que el 

Señor puede cambiarme, que el Señor es poderoso: como ha hecho con ese hombre que 

tenía el hijo enfermo, en el Evangelio”. Así, Francisco ha explicado que ese hombre 

creyó en la palabra que Jesús le había dado y se puso en camino”. Creyó que Jesús tenía 

el poder de cambiar a su hijo, la salud del niño. Y venció. 

 

Finalmente, el Pontífice ha recordado que “la fe es dar espacio a este amor de Dios, es 

hacer espacio al poder, al poder de Dios, pero de que uno que es poderoso, al poder de 

uno que me ama, que está enamorado de mí y que quiere la alegría conmigo. Esto es la 

fe. Esto es creer: es hacer espacio al Señor para que venga y me cambie”. 

 

Texto de Radio Vaticano traducido y adaptado por ZENIT  

 

 

 

El Papa manifiesta su profundo deseo de visitar Bosnia 
 

El Santo Padre ha recibido a los obispos de la Conferencia Episcopal de 

Bosnia en Visita ad Limina y les ha pedido no ahorrar energía para 

ayudar a los más débiles 
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Ciudad del Vaticano, 16 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 506 hits 

 

Los obispos de la Conferencia Episcopal de Bosnia y Herzegovina han sido recibidos 

esta mañana por el Papa al final de su visita ad Limina. Mientras este país se prepara 

para recibir la visita apostólica del Santo Padre. Así, en el discurso que les entregó al 

final de la audiencia, el Santo Padre, asegura que está “ansioso por acudir a vuestro país 

el próximo 6 de junio y disfrutar con su gente lo hermoso y agradable que es que los 

hermanos vivan juntos”. 

 

Además, el Papa pone de manifiesto "la caridad, la atención y la cercanía de la Iglesia 

de Roma" con los que son "herederos de tantos mártires y confesores que a lo largo de 

la historia, atormentada y secular de ese país, han conservado viva la fe" y asegura que 

junto a los obispos "reza por todos sus habitantes y por aquellos que, a consecuencia de 

los no lejanos conflictos bélicos, del desempleo y de la falta de perspectivas, se han 

visto obligados a refugiarse en el extranjero". 

 

En concreto, el Papa habla de la emigración y explica que es justamente una de las 

realidades sociales que más les interesa. “Atañe a la dificultad del retorno de muchos de 

vuestros paisanos, a la falta de fuentes de empleo, a la inestabilidad de las familias, a la 

laceración afectiva y social de comunidades enteras, a la precariedad operativa de varias 

parroquias, a la memoria todavía viva del conflicto, tanto en ámbito personal como 

comunitario, y a las heridas del alma que todavía duelen". Sé muy bien --asegura 

Francisco-- que en vuestro corazón de pastores, todo ello suscita amargura y 

preocupación. Por eso afirma que “El Papa y la Iglesia están con vosotros con la oración 

y el apoyo efectivo de vuestros programas en favor de los que viven en vuestros 

territorios, sin distinción alguna”. De este modo, el Santo Padre exhorta a los prelados a 

“no ahorrar energías para sostener a los débiles, ayudar – en la manera que os sea 

posible – a los que tienen el deseo legítimo y honesto de permanecer en su tierra natal, 

hacer frente al hambre espiritual de los que creen en los valores indelebles, nacidos del 

Evangelio, que a lo largo de los siglos han alimentado la vida de vuestras 

comunidades”. 

 

Por otro lado, Francisco observa que “la sociedad en que vivís tiene una dimensión 

multicultural y multiétnica. Y la tarea que se os ha confiado es la de ser padres de todos, 

incluso en medio de la estrechez material y la crisis en que os encontráis”. Al respecto, 

el Pontífice les pide que su corazón esté siempre abierto para acoger a todos. “Toda 

comunidad cristiana sabe que está llamada a abrirse, a irradiar en el mundo la luz del 

Evangelio; no puede quedarse cerrada sólo dentro de sus propias tradiciones, por muy 

nobles que sean”, asegura. Asimismo, recuerda que “tiene que salir de su 'recinto', firme 

en la fe, sostenida por la oración y alentada por sus pastores, a vivir y proclamar la 

nueva vida de la que es depositaria, la de Cristo, el Salvador de todos los hombres”. En 

esta perspectiva, el Papa alienta a los obispos de Bosnia con “todas las iniciativas que 

pueden ampliar la presencia de la Iglesia más allá del perímetro litúrgico, emprendiendo 

con fantasía cualquier iniciativa que pueda repercutir en la sociedad para llevar el fresco 

espíritu del Evangelio”. Además les pide promover una sólida pastoral social de los 

fieles, sobre todo entre los jóvenes, “para que así se formen conciencias dispuestas a 

permanecer en el propio territorio como protagonistas y responsables de la 

reconstrucción y el crecimiento de su país, del que no pueden esperarse solamente 

recibir”. 
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A continuación, el Pontífice recuerda en su discurso que los sacerdotes, religiosos y 

religiosas y fieles laicos, que viven en estrecho contacto con personas de diferentes 

tradiciones religiosas, “pueden ofreceros consejos muy válidos sobre vuestro 

comportamiento y vuestras palabras, gracias a su sabiduría y su experiencia en 

comunidades mixtas”. 

 

Haciendo mención al año dedicado a la Vida Consagrada, el Papa les recuerda que 

“tenemos que evidenciar que todos los carismas y ministerios son para la gloria de Dios 

y la salvación de todos los hombres, vigilando para que se orienten efectivamente a la 

construcción del Reino de Dios y no estén contaminado por fines parciales; que se 

ejerzan en un régimen de comunión humana y fraterna, llevando unos las cargas de los 

otros con espíritu de servicio''. 

 

Al concluir su discurso, el Santo Padre indica ser consciente de los acontecimientos 

históricos que hacen diferente Bosnia de Herzegovina en muchos ámbitos. Y sin 

embargo, “vosotros sois un solo cuerpo, sois los obispos católicos en comunión con el 

Sucesor de Pedro, en un lugar de frontera”. Me viene espontánea una frase, dice el Papa, 

“estáis en comunión”. Aunque a veces sea imperfecta --advierte-- hay que buscar con 

fuerza esa comunión en todos los niveles, más allá de las individualidades peculiares. 

 

 

 

DOMINGO, 15 de marzo de 2015 
 

Francisco en el Ángelus: Dios nos ama con amor 

gratuito y sin límites 
 

Texto completo de las palabras del Papa en la oración mariana de este 

domingo 
 

Ciudad del Vaticano, 15 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 2651 hits 

 

El santo padre Francisco se ha asomado a la ventana del estudio del Palacio Apostólico 

Vaticano para rezar el ángelus, como cada domingo, con los fieles reunidos en la plaza 

de San Pedro. 

 

Estas son las palabras del Papa para introducir la oración mariana: 

Queridos hermanos y hermanas, buenos días. 

 

el Evangelio de hoy nos propone las palabras dirigidas por Jesús a Nicodemo: “Dios, 

amó tanto al mundo, que dio a su Hijo unigénito” (Jn 3, 16). Escuchando esta palabra, 

dirigimos la mirada de nuestro corazón a Jesús Crucificado y sentimos dentro de 

nosotros que Dios nos ama, nos ama de verdad, y ¡nos ama mucho! Esta es la expresión 

más sencilla que resumen todo el Evangelio, toda la fe, toda la teología: Dios nos ama 

con amor gratuito y sin límites. Así nos ama Dios. 

 

Este amor Dios lo demuestra sobre todo en la creación, como proclama la liturgia, en la 

Oración eucarística IV: “Has dado origen al universo para infundir tu amor sobre todas 

tus criaturas y alegrarlas con el esplendor de tu luz”. Al origen del mundo está solo el 
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amor libre y gratuito del Padre. San Ireneo, un santo de los primeros siglos, escribió: 

“Dios no creó a Adán porque necesitara del hombre, sino para tener alguno a quien 

donar sus beneficios” (Adversus haereses, IV, 14, 1). Así, el amor de Dios es así. 

 

Así prosigue la Oración eucarística IV:  “Y cuando por desobediencia perdió tu amistad, 

no lo abandonaste al poder de la muerte, sino que, compadecido, tendiste la mano a 

todos, para que te encuentre el que te busca”. Ha venido con su misericordia. Como en 

la creación, también en las etapas sucesivas de la historia de la salvación resalta la 

gratuidad del amor de Dios: el Señor elige a su pueblo no porque se lo merezca,  y le 

dice así, “yo te he elegido precisamente porque eres el más pequeño entre todos los 

pueblos”.  Y cuando vino “la plenitud del tiempo”, no obstante los hombres hubieron 

incumplido más de una vez la alianza, Dios, en vez de abandonarles, ha estrechado con 

ellos un nuevo vínculo, en la sangre de Jesús --el vínculo de la nueva y eterna alianza-- 

un vínculo que nada podrá romper nunca. 

 

San Pablo nos recuerda: “Pero Dios, que es rico en misericordia --no olvidarlo nunca, es 

rico en misericordia-- por el gran amor con que nos amó, precisamente cuando 

estábamos muertos a causa de nuestros pecados, nos hizo revivir con Cristo” (Ef 2,4). 

La Cruz de Cristo es la prueba suprema del amor de Dios por nosotros: Jesús no ha 

amado “hasta el extremo” (Jn 13,1), es decir, no solo hasta el último instante de su vida 

terrena, sino hasta el extremo límite del amor. Si en la creación el Padre nos ha dado la 

prueba de su amor inmenso dándonos la vida, en la Pasión de su Hijo nos ha dado la 

prueba de las pruebas: ha venido a sufrir y morir por nosotros. Y esto por amor. Así de 

grande es la misericordia de Dios, porque nos ama, nos perdona con su misericordia, 

Dios perdona todo y Dios perdona siempre. 

 

María, Madre de misericordia, nos ponga en el corazón la certeza de que somos amados 

por Dios. Esté cerca de nosotros en los momentos de dificultad y nos done los 

sentimientos de su Hijo, para que nuestro itinerario cuaresmal sea experiencia del 

perdón, de acogida y de caridad. 

 

 

 

SÁBADO, 14 de marzo de 2015 
 

Francisco: un buen profesor ama con más intensidad al 

alumno difícil 
 

El Santo Padre recibe a los miembros de la Unión Católica Italiana de 

Profesores y les recuerda que su trabajo no es solo transmitir contenidos 
 

Ciudad del Vaticano, 14 de marzo de 2015 (Zenit.org) Rocío Lancho García | 4281 

hits 

 

Enseñar es un trabajo bellísimo, porque permite ver crecer día tras día a las personas 

que son confiadas a nuestro cuidado. Es un poco como ser padres, al menos 

espiritualmente y es una gran responsabilidad. Así lo ha asegurado el papa Francisco en 

la audiencia con los miembros de la Unión Católica Italiana de Profesores, Dirigentes, 

Educadores, Formadores (UCIIM). A ellos se ha dirigido como “colegas” porque 
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“también yo he sido profesor como vosotros y conservo un bonito recuerdo de los días 

pasados en el aula con los estudiantes”. Además, se ha lamentado de que los profesores 

estén mal pagados, "es una injusticia". 

 

El Papa ha explicado que enseñar es un trabajo serio, que solo una personalidad madura 

y equilibrada puede asumir. “Un compromiso de este tipo puede intimidar, pero es 

necesario recordar que ningún profesor está solo: siempre comparte el propio trabajo 

con otros colegas y con toda la comunidad educativa a la que pertenece”. 

Por otro lado el Pontífice ha recordado que esta Asociación ha cumplido 70 años y ha 

invitado a hacer balance. “En estos años habéis contribuido a hacer crecer el país, habéis 

contribuido a reformar la escuela, habéis contribuido sobre todo a educar generaciones 

de jóvenes”, ha observado Francisco.   

 

Haciendo referencia al mandamiento “ama al Señor tu Dios y a tu prójimo”, el Santo 

Padre se ha preguntado, “¿quién es el prójimo para un profesor?” El prójimo son sus 

estudiantes, es con ellos con los que pasa sus días. “¡Son ellos los que esperan de él una 

guía, una dirección, una respuesta y, antes aún, buenas preguntas!”, ha asegurado. 

 

Por otro lado, ha indicado que el deber de un buen profesor --más incluso en el caso de 

un profesor cristiano-- es el de amar con mayor intensidad a sus estudiantes más 

difíciles, más débiles, más desfavorecidos. "Y hay algunos que hacen perder la 

paciencia, ¡pero a esos debemos amarlos más!", ha exclamado. Así, el Santo Padre ha 

pedido a los presentes “amar más a los estudiantes ‘difíciles’, a los que no quieren 

estudiar, a los que se encuentran en situaciones complicadas, a los discapacitados y los 

extranjeros, que hoy son un gran desafío para la escuela”. 

 

También ha querido recordar que si hoy una asociación profesional de profesores 

cristianos “quiere testimoniar la propia inspiración, está llamada a comprometerse en las 

periferias de la escuela, que no pueden ser abandonadas a la marginación, la ignorancia, 

a la  delincuencia”. En un sociedad a la que le cuesta encontrar puntos de referencia --ha 

advertido-- es necesario que los jóvenes encuentren en la escuela una referencia 

positiva. Y esto ocurre si “dentro hay profesores capaces de dar un sentido a la escuela, 

al estudio y a la cultura, sin reducir todo solo a la transmisión de conocimientos técnicos 

sino con el objetivo de construir una relación educativa con cada estudiantes, que debe 

sentirse acogido y amado por lo que es, con todos sus límites y sus potencialidades”. A 

propósito el Papa ha asegurado a los presentes que deben enseñar no solo contenidos de 

una materia, sino también los valores de la vida y las costumbres de la vida. 

 

Además, el Obispo de Roma ha recordado que la comunidad cristiana tiene muchos 

ejemplos de grandes educadores que se han dedicado a colmar las carencias de la 

formación escolar o a fundar escuelas a su vez. A este punto, ha mencionado a san Juan 

Bosco. “A estas figuras podéis mirar también vosotros, profesores cristianos, para 

animar desde dentro una escuela que, a prescindir de su gestión estatal o no estatal, 

necesita educadores creíbles y testigos de una humanidad madura y completa”, ha 

exhortado el Pontífice. 

 

Finalmente, el Papa ha subrayado que la enseñanza no es solo un trabajo: es una 

relación en la que cada profesor debe sentirse por entero implicado como persona, para 

dar sentido a la tarea educativa hacia los propios alumnos.   
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El Papa pide a los laicos permear de valores cristianos 

el ambiente del trabajo 
 

En audiencia con los miembros de la comunidad 'Sígueme', el Santo 

Padre ha invitado a ser laicos en primera línea y sentirse parte activa de 

la misión de la Iglesia 
 

Ciudad del Vaticano, 14 de marzo de 2015 (Zenit.org) Redacción | 1548 hits 

 

El Santo Padre ha advertido que muchas veces en la Iglesia “creemos ser buenos 

cristianos porque hacemos obras sociales y de caridad bien organizadas” pero “no 

podemos olvidar que la savia que lleva la vida y transforma los corazones es el Espíritu 

Santo, el Espíritu de Cristo”. Lo ha dicho durante su encuentro este sábado con los 

miembros de la comunidad “Sígueme” en ocasión del 50 aniversario de la fundación. 

De este modo, Francisco ha invitado a los presentes a dejar que el Señor ocupe el centro 

de su vida y su trabajo. 

 

Esta asociación nació durante el Concilio Vaticano II, y del magisterio conciliar ha 

tomado la inspiración de vivir “el Evangelio sin descuentos” tal y como ha recordado el 

Papa en su discurso. 

 

Como laicos --ha asegurado el Papa-- sois personas inmersas en el mundo y os 

comprometéis dentro de la realidad terrena para servir al bien del hombre. “Sois 

llamados a permear de valores cristianos los ambientes en los que trabajais con el 

testimonio y la palabra, encontrando a las personas en sus situaciones concretas, para 

que tengan plena dignidad y sean alcanzadas por la salvación de Cristo”, ha 

especificado el Santo Padre. Asimismo ha animado a los presentes a “ser laicos en 

primera línea, a sentiros parte activa en la misión de la Iglesia, a vivir vuestra 

secularidad dedicándoos a las propias realidades de la ciudad terrena: la familia, las 

profesiones, la vida social en las distintas expresiones”. Así, se puede contribuir en 

forma de fermento “a llevar al Espíritu Santo en las llagas de la historia con el 

testimonio de la fe, de la esperanza y de la caridad”. 

 

Francisco ha recordado a los presentes que el gesto simbólico e intensamente espiritual 

de los primeros miembros de partir de la Catacumnas de San Calisto testimonio esta 

voluntad, que han expresado en la fórmula estatutaria de su programa de vida: 

“Jesucristo vivo está al centro de Sígueme”. De este modo, el Papa les ha animado a 

“vivir cada día con compromiso este programa, es decir, a ser personas descentradas de 

vosotros mismos y a poner vuestro centro vital en la Persona viva de Jesús”. 

 

Por otro lado, el Papa ha subrayado que la de “Sígueme” es una forma de vida 

evangélica para practicar en un contexto de laicismo y de libertad. “Un programa de 

vida cristiana para laicos, con objetivos claros y comprometidos, un modo original de 

encarnar el Evangelio, un vía eficaz para caminar en el mundo”, ha añadido. Las 

diversas formas de pertenencia representan muchas modalidades de compromiso y de 

participación a los ideales de única comunidad. “Célibes y esposos, cada uno en el 
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propio estado de vida, se encuentran y comparten una experiencia enriquecedora de 

complementariedad”. 

 

A continuación, el Pontífice ha invitado a los fieles presentes a conservar y desarrollar 

esta comunión fraterna y el intercambio de dones, dirigidos al crecimiento humano y 

cristiano de todos, junto a la creatividad, al optimismo, a la alegría y a la valentía de ir  -

-cuando es justo-- contracorriente. También les ha pedido que estén atentos en su 

camino espiritual y que se ayuden unos a otros a practicar siempre la caridad recíproca, 

“que quiere decir defenderse del egoísmo individualista para ser verdaderos testigos del 

Evangelio”. 

 


